



Canal Telemàtic

**DADES DE LA PERSONA INTERESSADA**

Nom i cognoms o raó social

AJUNTAMENT DE REUS - GRUP MUNICIPAL CIUTADANS REUS

 DNI-NIF NIE

V55661987

**DADES PERSONA REPRESENTANT (emplenar en cas que s'actuï en representació)**

Nom i cognoms o raó social

GARCIA CAMARA, ANGELES DEBORA



MOCIÓ QUE PRESENTA EL/ELS GRUP/S MUNICIPAL/S CIUDADANOS DE REUS (CS) AL/A LA PLE MUNICIPAL DEL DIA 22/10/2021 REFERENT A PARA INSONORIZAR LA CIRCULACIÓN DE TRENES EN REUS

**EXPOSICIÓ DE MOTIUS**

El ruido es una molestia que interfiere en la actividad humana de la que hace relativamente poco tiempo se ha empezado a legislar. En la Unión Europea es con el Tercer Programa de Acción en materia de medioambiente (1983-1987) con el que se trata el ruido como una agresión ambiental. Situación que ha evolucionado desde entonces ya que científicamente se ha probado que los humanos sometidos a un ruido excesivo padecen daños fisiológicos en el aparato auditivo que van desde dolores a pérdidas auditivas, perturbación del equilibrio o vértigos, entre otros padecimientos junto a la afectación del sistema nervioso central produciendo también cansancio y dolores de cabeza, entre otros. A esos padecimientos físicos se suman los psíquicos como insomnio o la falta de concentración. El ruido no sólo afecta a los humanos sino que también a los animales y a los bienes materiales.

En Europa, según la Segunda evaluación del medio ambiente urbano en Europa de la Agencia Europea de Medio Ambiente (AEMA) publicada el 19 de diciembre de 2008 unos 450 millones de personas (el 65% de la población) están sometidos a elevados niveles de contaminación acústica, es decir, soportan niveles de presión acústica equivalentes a 55 dB (A), y 9,7 millones de personas están expuestas a niveles de contaminación acústica superiores a 75 dB (A).

Uno de los problemas que genera la circulación de trenes por tramos urbanos es el ruido que debe soportar los ciudadanos debido a la vibración y contacto de los elementos inferiores del tren con las vías por las que circula.

Pese a que por los tramos urbanos la velocidad de circulación de los trenes es inferior a 150 km/h el ruido afecta al entorno inmediato. El problema del ruido provocado por el transcurso de los trenes por zonas urbanas lo sufren, según un estudio del Parlamento Europeo publicado en el año 2012, al menos 12 millones de habitantes de la UE durante el día y 9 millones por la noche, aunque el propio estudio reconocía que las cifras eran mayores. En Reus transcurren las líneas férreas de Tarragona-Reus y Reus-Mora la Nova-Aragón de Renfe y seguimos a la espera de que se satisfaga la reclamación histórica de insonorizar la circulación de trenes por diversas zonas afectadas de Reus.

El ruido que provocan los trenes al atravesar nuestro municipio es una molestia constante a la que están expuestos los vecinos que residen en zonas contiguas a las vías del tren como es el caso de las viviendas ubicadas en la calle Cervantes, la avenida del Comerç y la avenida de Saragossa del barrio Gaudí, las calles de Lleó XIII y passatge Mare de Déu dels Desemparats del barrio Mas Abelló y el tramo afectado de la calle Fuster Valldeperes de Jardins de Reus. En un futuro cercano también se verá afectada la zona de Mas Iglesias a medida que se vaya desarrollando urbanísticamente. Además, no sólo se producen molestias acústicas sino que las vibraciones de los trenes al circular han provocado grietas en viviendas de la zona de Mas Abelló, lo cual afecta al parque inmobiliario.

En cuanto al proyecto de mejora del puente que dará entrada al barrio Gaudí desde la avenida de los Països Catalans, se debería ejecutar llevando a cabo la insonorización para evitar perturbaciones en la población, tal y como reclaman desde la asociación de vecinos de esta zona.

Desde Ciudadanos consideramos que es un problema de salud que merma la calidad de vida de los habitantes de Reus así como que también representa unos daños materiales que no deben soportar los ciudadanos de Reus y no debe retrasarse por más tiempo la insonorización de los tramos de la vía férrea con los que ADIF se comprometió a insonorizar.

## **PRESENTA EL/LA SEGÜENT MOCIÓN O PROPOSTA DE DECLARACIÓ**

Por todos estos motivos, el Grupo Municipal de Ciudadanos propone adoptar los siguientes ACUERDOS

Primero.- Que el Ayuntamiento inste al Ministerio de Fomento y ADIF, como entidad pública responsable de la infraestructura ferroviaria y dependiente del Ministerio de Fomento, a insonorizar los tramos especificados en la parte expositiva de esta moción.

Segundo.- Que el Ayuntamiento inste al Ministerio de Fomento y ADIF a fijar un calendario sin más demora de la instalación de los mecanismos u obras de insonorización.

Tercero.- Que, en el caso de que una vez requeridos por parte del Ayuntamiento de Reus, el Ministerio de Fomento y ADIF no prevean insonorizar los tramos de vía férrea en el plazo inferior a un año, el Ayuntamiento estudie la viabilidad de llevar a cabo con sus propios medios mediante dotación presupuestaria la insonorización de los tramos especificados en la parte expositiva de esta moción.

## **DOCUMENTACIÓ DE LA PERSONA INTERESSADA SUSCEPTIBLE DE SER CONSULTADA TELEMÀTICAMENT A ALTRES ADMINISTRACIONS PÚBLIQUES (D'ACORD AMB EL QUE DISPOSA L'ARTICLE 28.2 DE LA LLEI 39/2015):**

La documentació que AJUNTAMENT DE REUS podrà consultar és la que es relaciona tot seguit i que, en cas d'oposar-se a la seva consulta, haurà d'aportar la persona interessada.

NO M'OPOSO a la consulta

M'OPOSO a la consulta i presento la següent documentació:

## INFORMACIÓ DE AJUNTAMENT DE REUS A LA PERSONA INTERESSADA.

1. L'accés a les notificacions i comunicacions es practicarà a la seu electrònica de l'Ajuntament de Reus ([www.reus.cat](http://www.reus.cat)), segons el que estableix el Reglament de notificacions i comunicacions per mitjans electrònics de l'Ajuntament de Reus. La persona interessada rebrà l'avís de dipòsit a través d'un SMS al mòbil o un missatge al correu electrònic. La notificació estarà disponible durant 10 dies naturals, passats els quals, si no s'hi ha accedit, es considerarà rebutjada, la notificació es tindrà per efectuada i el procediment continuarà (art. 43 de la Llei 39/2015, d'1 d'octubre, del Procediment Administratiu Comú de les Administracions Públiques)

2. Es tramiten les mocions, les propostes de resolució, les esmenes, els precs o les preguntes per a ser incorporades a l'ordre del dia de la propera sessió del Ple o de la Junta de Portaveus. Si la pregunta es formula per escrit vint-i-quatre hores abans, com a mínim, del començament de la sessió del Ple, s'ha de contestar en el decurs d'aquesta, llevat que el destinatari de la pregunta en demani l'ajornament per a la sessió següent. Les preguntes a respondre per escrit han d'ésser contestades en el termini màxim .

## PROTECCIÓ DE DADES PERSONALS

De conformitat amb l'establert al Reglament (UE) 2016/679, de 27 d'abril de 2016 , us informem que les dades personals proporcionades són confidencials i formen part dels tractaments titularitat de Ajuntament de Reus. En aplicació del principi de transparència, el Registre d'activitats de tractament (RAT) està publicat al Portal de Transparència de Ajuntament de Reus. <https://transparencia.reus.cat>

Responsable	Ajuntament de Reus
Finalitat	La gestió o tramitació de la Mocions i propostes de declaració al Ple Municipal o a la Junta de portaveus
Legitimitat	El tractament de dades personals es realitzarà en compliment d'una obligació legal, per raons d'interès públic, en execució d'un contracte, en exercici d'un interès legítim i en els casos que consti el consentiment de la persona interessada. En tot cas, AJUNTAMENT DE REUS està facultat per a comprovar l'exactitud de les dades aportades per l'interessat/da
Destinataris	Es preveu la cessió de dades personals als ens municipals per a l'exercici de les seves competències, a altres organismes en els supòsits establerts legalment i en els casos que consti el consentiment previ de la persona interessada.
Drets	En relació amb les seves dades personals, pot exercir els drets d'accés, rectificació, supressió, oposició, portabilitat i limitació, mitjançant la presentació d'una sol·licitud a l'Oficina d'Atenció al Ciutadà o a través del tràmit telemàtic disponible a la seu electrònica de l'Ajuntament. Per qualsevol consulta relacionada amb la protecció de dades personals podeu enviar un correu electrònic a: <a href="mailto:dpd.ajuntament@reus.cat">dpd.ajuntament@reus.cat</a>
Informació addicional	Podeu consultar informació addicional a la pàgina web: <a href="https://serveis.reus.cat/rgpd/">https://serveis.reus.cat/rgpd/</a>

La persona interessada o qui la representi es responsabilitza de la veritat de les dades i dels documents aportats.

